

| | | |
|---------------------|----------------|---------------|
| Fecha 20.10.2022 | Sección CBD | Página 2-6 |
|---------------------|----------------|---------------|

CBD IMPARABLE

Industria en pleno crecimiento

La del CBD es una de las áreas de mayor desarrollo en la actualidad, **conoce algunas consideraciones sobre el estado general** de este boyante sector productivo

MANUEL GUILLÉN
suplementosespecialesmx@gmail.com

La planta de *cannabis sativa*, en sus formas de cáñamo o marihuana, es la base de una de las industrias de mayor crecimiento en el mundo, debido a sus diversas propiedades curativas y recreativas. De acuerdo con el informe del Banco Mundial *Is a Global Recession Imminent?*, la expectativa de crecimiento económico para el cierre de 2022, y prácticamente todo el 2023, es baja. En el mejor de los casos, se verá una caída generalizada del crecimiento económico mundial, medido tradicionalmente por el Producto Interno Bruto de las naciones y, en el peor de los casos, puede sobrevenir una recesión global. Ambas situaciones tienen como trasfondo principal la crisis de escasez de insumos para la producción generada por la larga pandemia de COVID que se vivió durante más de un año desde inicios de 2020.

En cambio, la industria del cannabidiol o CBD, de acuerdo con las proyecciones a ocho años analizadas por Grand View Research (en el informe *Cannabidiol (CBD). Market estimates and trend analysis from 2017 to 2030*), presenta un crecimiento de más del 16% anual. Durante 2021, el segmento de la marihuana fue el que dominó el sector.

“La creciente aceptación de los productos de CBD refinado y el incremento en la legalización de la marihuana y los productos derivados de ésta para varios usos médicos, aunado a la efectividad del cannabidiol de ahí extraído, son los que están levantando el segmento”, afirman.

Asimismo, la inversión en los productos de este segmento es muy prometedora, tanto en la actualidad como en el futuro inmediato.

“El tamaño del mercado global del cannabidiol fue valuado en 5.1 mil millones de dólares en 2021 y se espera que la tasa de creci-

miento en retorno de la inversión para los próximos ocho años sea del 16.8% anual”, explica el análisis.

Así, durante los pasados 12 meses, la masa financiera del mercado del cannabidiol se repartió en partes prácticamente iguales entre el cáñamo y la marihuana, por arriba de los dos mil 500 millones de dólares cada uno.

Para ponerlo en perspectiva, durante el mismo periodo, Pemex ganó la séptima parte de ese monto. Quizá sea el momento de pensar cuál es la verdadera materia prima del presente y del futuro para el beneficio de las finanzas mexicanas ya que se espera que, para el 2030, el mercado global de CBD roce los ocho mil millones de dólares al año para la marihuana; y los 10 mil millones, para el cáñamo. Con una repartición del mercado conjunto de virtualmente el cuarenta por ciento en las transacciones de negocio a consumidores y del sesenta por ciento en las de negocio a negocio.

Esto último se debe al “incremento de las ventas masivas a granel de los proveedores de aceite de CBD y la demanda del mismo como materia prima. También, el subsegmento de las farmacias se espera que tenga un aumento considerable de aquí a 2030 al ir creando espacios independientes de oferta al consumidor de productos con base en CBD”, establece dicho informe.

EL IMPULSO DEL SECTOR DE BELLEZA Y BIENESTAR

Algunos de los productos finales más requeridos en la actualidad con base en CBD son los aceites, tinturas, concentrados, cápsulas, soluciones tópicas; bálsamos labiales y lociones, también jabones. Lo cual nos dirige al importante sector de la belleza y cuidado corporal.

De acuerdo con el análisis del reporte, además del extracto de la marihuana, tene-

Continúa en siguiente hoja



| | | |
|------------|---------|--------|
| Fecha | Sección | Página |
| 20.10.2022 | CBD | 2-6 |

mos en el cáñamo (la otra materia prima del cannabidiol en rápido crecimiento) propiedades antienvjecimiento, antioxidantes y antiinflamatorias, lo cual lo hace fundamental para esta lucrativa rama de la industria.

Dentro de los casos destacados se encuentran que el aceite de cannabidiol se ha estado usando de manera creciente para la elaboración de productos de cuidado de la piel, especialmente para el tratamiento del acné y la reducción de arrugas. Sephora, por ejemplo, ha introducido recientemente en sus tiendas la línea de productos CBD para el cuidado de la piel. De igual manera, numerosas compañías nuevas también están entrando al mercado de productos cosméticos con infusiones de cannabidiol. Por ejemplo, en 2019, Aphria, una compañía con base en [Canadá](#) que produce y distribuye productos médicos y recreativos con base en la cannabis, introdujo en Alemania su línea de cosméticos derivados del cannabidiol.

Tememos, asimismo, el éxito de Sagely Naturals, compañía de Santa Mónica, California, fundada en 2015 por las empresarias Kerrigan Behrens y Kaley Nichol, y adquirida en 2021 por la compañía HempFusion Wellness Inc., cuyo principal negocio son los productos de estilo de vida saludable con base en el cannabidiol de cáñamo. Posee 14 mil puntos de venta en los Estados Unidos y es la compañía número uno en venta de productos tópicos de cannabidiol. Enfatiza las capacidades relajantes de sus productos con base en mezclas naturales con CBD.

Otra de las empresas exitosas del sector belleza es Sagely Naturals, cuyo principal negocio son los productos de estilo de vida saludable con base en el cannabidiol de cáñamo. El núcleo de su propuesta de marca enfatiza las capacidades relajantes de sus productos con base en las mezclas naturales que tienen como ingrediente principal el CBD.

LA VENTAJA COMPETITIVA DE LA REGIÓN NORTEAMERICANA

Todo ello es indicativo de la dirección que lleva el movimiento de la oferta de productos de CBD en el mundo, de los cuales dos socios del T-MEC ya se aprestan para dominar dicho sector. Y, en este propicio contexto mundial, el tercer miembro no debe quedarse atrás.

Uno de los datos importantes que el reporte establece es que el mercado más dinámico y con más crecimiento en el sector de los derivados del CBD es Norteamérica y, en este momento, lo que se entiende por tal es [Canadá](#) y [Estados Unidos](#). Por lo que, de manera evidente, falta un miembro de la región: [México](#).

Las medidas legales necesarias para que nuestro país aspire al mercado expansivo de sus otros dos

socios comerciales son, a todas luces, lentas, debido a que la regulación para la vertiente lúdica de la sustancia es aún muy estrecha.

Si bien ya ha circulado una Ley para la Regulación del Cannabis, los resultados de la misma han sido pocos en proporción con lo que se requiere. Tan solo 28 gramos son los permitidos para uso lúdico, y la posibilidad del autocultivo están muy bien para la despenalización subjetiva, pero lo que se requiere es establecer los mecanismos necesarios (materiales, jurídicos, administrativos, de seguridad y de financiamiento) para que la larga experiencia en el cultivo del cáñamo y la marihuana que se tiene en el país reditúe con una industria de clase mundial. No obstante, aún con un ambiente todavía por mejorar en muchos aspectos, en [México](#) ya tenemos un lustro del uso regulado del cannabis para fines terapéuticos, lo cual ha beneficiado

a una gran cantidad de pacientes con una diversidad de padecimientos que pueden ser tratados con los beneficios de los cannabinoides. Con base en este parámetro, sería posible consolidar un segmento farmacéutico que no solamente fuera terapéutico, sino también cosmético y de estilo de vida.

Ciertamente, ya hay empresas que han abierto brecha en ese sentido, como es el caso de la mexicana CBD Life, pero es importante que se convierta en un sector con múltiples participantes de peso productivo y financiero para que puedan tanto competir como cooperar con sus socios regionales con la meta común de consolidar, en el nivel mundial, un triunvirato norteamericano en una industria que, como se ha visto, tiene el potencial de generar amplios nichos de prosperidad en el país y en la zona de libre comercio a la cual pertenecemos. ●

EL EJEMPLO DEL ESTADO DE OREGÓN

Postular los principios para la producción de productos recreativos con base en el CBD es relativamente sencillo, siempre y cuando se tenga voluntad política y acuerdos básicos para sacar adelante las previsiones de ley necesarias. Así, por ejemplo, uno de los líderes mundiales en la materia, el estado de Oregon.

— La Oregon Liquor and Cannabis Commission establece que pueden ser legales las bebidas no

Continúa en siguiente hoja

alcohólicas con base en CBD, como jugos o aguas.

- No se pueden mezclar las bebidas de CBD con bebidas alcohólicas en ningún tipo de fórmula o coctel.
- Los productos que tengan más de 0.5 miligramos de THC no pueden ser comercializados a menores.
- Las licencias para venta de alcohol no cubren la comercialización de productos de CBD derivados de la marihuana. Se requiere una licencia especial.
- Están prohibidas las bebidas alcohólicas con base en CBD.

EL RIESGO DE LOS CANNABINOIDES SINTÉTICOS

Con el éxito de un mercado, comienza la competencia desleal, ya sea por sustitutos legales, pero de menor calidad; o por una oferta parecida, pero que no es exactamente la misma; o, bien, por franca piratería.

Desde hace más de 50 años han existido los cannabinoides sintéticos, procesados en laboratorios con motivos experimentales y con fines médicos muy específicos, con pacientes y dosis controlados. No obstante, desde principios del presente siglo, se verificó su generación y uso

desregulado con objetivos meramente lucrativos que la mayoría de las veces obedecen a intereses criminales.

De acuerdo con un reporte emitido por el European Monitoring Centre for Drugs and Drugs Addiction, *Synthetic cannabinoids in Europe: a review*, los sustitutos sintéticos (sustancias llamadas *methyl 2 y 3,3 thylbutanoate*, cuyo nombre de calle más común es "Spice") del cannabis psicoactivo poseen un alto grado de toxicidad que

| | | |
|------------|---------|--------|
| Fecha | Sección | Página |
| 20.10.2022 | CBD | 2-6 |

puede ser dañino cuando se exceden las dosis máximas de ingesta (que, por lo demás, deben ser muy pequeñas y espaciadas).

Lamentablemente, la disponibilidad y el precio reducido de estas sustancias, las mantiene con altos grados de popularidad, especialmente en usuarios con problemas de adicción. **De acuerdo con los análisis** del reporte, la característica

más problemática de los cannabinoides sintéticos es que son agonistas completos en los receptores orgánicos de los mismos. Es decir, su acoplamiento celular es completo y no solamente parcial, como ocurre con los de origen natural. Esto repercute en síntomas como "toxicidad cardiovascular (que puede incluir muerte súbita), pérdida rápida de la consciencia (incluyendo el

coma), depresión respiratoria, ataques y convulsiones, delirio, agitación, psicosis y comportamiento agresivo y violento". **Como ocurre con frecuencia**, uno de los problemas causantes de su consumo, especialmente en las personas con enfermedad de adicción, es que su disponibilidad es mucha, son más baratos que los

productos originales y, con frecuencia, se combinan con los naturales, aduiterándolos. **Por ello, es necesario** que tanto para el consumo médico como el recreativo, se verifique la calidad natural de los componentes con proveedores reconocidos de los productos remediales y, en el caso de nuestro país, con el autocultivo para el consumo recreativo, siempre sin olvidar que toda sustancia puede causar adicción.



Para 2030, el mercado global de CBD valdrá 8 mil millones de dólares.

La industria del CBD presenta un crecimiento constante.